



Justicia Social

Abogado de nombre
Por la piedad Blanca
de la noble

Boletín de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Mahón, miércoles 30 de Marzo de 1938
III Época - Año VIII
Número 517

En el Alto y Bajo Aragón nuestros soldados están realizando proezas que superan cuantas registra la Historia (Dr. Negrín)

EVIDENCIAS

Para el hombre aficionado al estudio de las humanas psicologías, no encontramos tema de observación más interesante que el que ofrece la abstracción de la complejidad del alma oscura de un fascista.

Si dominando la sensación de vértigo que produce el asomarse a la sima de un abismo, nos decidimos a contemplar por un instante la profunda abstracción moral de su bajeza, el botín de conclusiones que obtendremos tan rico en frutos de ignominia como pobre en exponentes de virtud.

Engreído en su soberbia de ser superior, que toma por derechos naturales las ventajas que una sociedad injusta le otorgó, el vasallo voluntario de los poderes dictatoriales que manejan a su antojo los nuevos Calígulas de Europa, se atreve a proclamar con la frente erguida, la mano descansando sobre el pecho y los ojos brillantes de un misticismo fingido, que lucha por un ideal, que defiende la integridad de la justicia, que se mueve al impulso generador de un sentimiento noble.

Quisiéramos tener la serenidad necesaria para dominar nuestra repugnancia y poder nos dirigir, con ánimo tranquilo, al que miente así, para salear el placer de aplastar sus endeble argumentos con la única arma de la lógica, sólida e invencible lanza de la verdad.

El nombre de un mortal caprichosamente divinizado y del cual nos cuenta la leyenda que nació en Belén y fué el comienzo incomprensible de una era es la pancarta de su ideología. Jamás blasfemia mayor pudo manchar los labios de una criatura. Viles apóstatas de un credo de dulzuras, pasmas cerebros normales la convicción de que pueda existir tanto cinismo.

¡Pobre Cristo!, azotado por las disciplinas de Pilatos, de frente ensañada por las espinas de una corona burlesca, de manos mutiladas por clavos del martirio, de pecho lacerado por la piedad de un pagano!... Si sólo sobre la tierra tu cuerpo condenado al sacrificio, nunca los hombres hubieran podido contemplar muerte más inútil que la tuya.

Por mucha que sea nuestra buena voluntad, no acertamos a evitar el asomamiento de que no podía ser un dios quien tuvo tantos errores humanos.

Aún hoy, época de realismo crueles, los hay que se escudan en tu nombre, con una desfachatez sin precedentes, para cometer los crímenes más espantosos y terribles. ¡Cuán grande sería tu indignación, manso nador de complicadas parábolas, si volvieras entre tus fieles, a recoger la semilla de maldades que produjo tu semilla de amor! ¡Y qué decir de tu cuando desengaño, pobre víctima de tu propia bondad, salvado de las iras de un Herodes para morir, al fin, a manos pecadoras de los centuriones romanos!... En el momento supremo, aun conservaste la ilusión de que tu bondad, desvirtuada por una queja prosaica, sería la redención de tus hermanos. Y pasaron los días, y transcurrieron los años, y se acumularon los años en la espera angustiosa de los que confiaron en tu promesa, y cada uno fué un puñal manejado por la impiedad de tus discípulos, que buscó el ciente corazón de un paria.

No lo comprenderemos nunca. Esos hombres que, empujados por su ambición, han convertido a España en un osario inmenso, son los mismos que se arrodillan ante los altares de Cristo y le piden la victoria de las armas extranjeras. Humillan la cerviz al poder de un mito que escarnecen; reatan el decálogo de su creencia y se entregan a la vesania de la matanza; edican la santidad de la pobreza y se abrazan, con ansia de posesos, al hierro de oro que escandalizó a Moisés; apoyan sus principios en el amor fraternal y enroscan con el clamor del exterminio de sus compatriotas.

¿Es ese el ideal que os anima, burladores de lo que llamais sagrado?... Vuestro ideal, que andaba descalzo por esos mundos irredentos, proclamando la belleza de la virtud, la hermosura del perdón, la magnificencia futura de la miseria terrenal, era, en todo caso, un hombre bueno. Si volvierais a divulgar sus antiguas doctrinas, cristalizadas en el deseo de llenar de bienes al hambriento y sumir al rico en la pobreza, seríais vosotros los gentiles que le perseguirían como librepensador y el santo bloque anticomunista le pondría a precio su cabeza, y el Sumo Pontífice, atrincherado en su fastuosa mesa de trabajo, dedicaría sus afanes a la redacción de una encíclica que le excomulgara. Así es de incongruente vuestra farsa, tolerada por un mundo encadenado a heredados prejuicios de casta, que no ha tenido aún el gesto digno de lanzaros al rostro, como un salvaje, todo el desprecio que le inspiráis.

¡Justicia!... He aquí una palabra que encierra un cúmulo de ideas; sacro vocablo que asoma a todos los labios roncos, que la reclaman porque no la temen. Pero en vuestro número de arideces de desierto, perezoso a la concepción de pensamientos nobles, solo un sinónimo perverso le encontramos: la venganza. Y es tal vuestro impudor, que incluso os atreveis a blasfemar de justiceros y no os tiembla la voz al condenar por traidores a los que defienden a su patria y a su honor.

Vuestra furia diabólica no se detiene ante consideraciones de orden sentimental. Pese a la religión que decís profesar con fanáticos clamores cristianos, son vuestras acciones la elocuente exposición de los más torpes sentimientos materialistas. Matar, destruir, asolar... he ahí vuestro credo, por feclta negación de las prédicas de aquel Mesías de Judea, ingenuo e infantil. Egoísmo, ambición, rencor... he ahí vuestras virtudes que, de tener conciencia, pesarían en ella como maldiciones de Jehová.

El asombro de lo inconcebible nos hiere como un deslumbramiento cegador. Nuestra razón se resiste a dar crédito a lo que contemplan los ojos y pensamos en una mala pesadilla que llena de terrores nuestra vida, esperando despertar a una realidad menos ingrata. Si no es la locura la despótica soberana de los continentes civilizados, es sin disputa la idiotez.

De otra forma, no se explica que puedan subsistir tales absurdos: españoles rebeldes que pactan con extraños y venden sus lares al mejor postor, al grito de «Arriba España»; aviones alemanes que esparcen la muerte, con crueldad premeditada, en las ciudades republicanas, al amparo vergonzoso de la no intervención; submarinos italianos que hundien pacíficas naves al conjuro de un pacto contra la piratería; falsas protestas de ardiente amor a la paz en todo el orbe, coincidiendo las frases hipócritas con los hechos consumados del fascismo internacional.

Y en medio de semejante caos, destaca su ironía malévolamente la insuperable candidez de las tolerancias democráticas; candidez supina que rechaza con indignación nuestro criterio, porque aparece confundida con la más irresponsable mala fe. Y es lo más triste, la seguridad de que el resultado final no lo puede alterar su beatífica prudencia. Porque los cuervos totalitarios baten sus negras alas de tragedia, como un presagio funesto para la humanidad; porque la bestia apocalíptica, roto el freno que tascaba su iracundia, proyecta una sombra sangrienta sobre la Europa predestinada al más devastador de los incendios.

Españoles renegados, vergüenza y escarnio de las glorias pretéritas hispanas, hijos desnaturalizados de una madre pródiga en cariños, contemplad el panorama español que vuestra traición ha situado en primer plano; y si os queda un rescoldo de nobleza, la propia conciencia será el juez inexorable que dictará la expiación que merecéis.

Por fortuna, quedamos nosotros para rescatar el orgullo de la raza que pisoteáis. La bandera que recogemos del fango ondeará en la más elevada cumbre del prestigio. Pero entonces... no pidáis la mano a los que fueron antaño vuestros hermanos, porque solo puños cerrados, en vigoroso alarde antifascista, os corresponderán. Ni pactos, ni componendas, ni abrazos de reconciliación. Venganza para nuestros muertos; justicia para vuestros crímenes; castigo ejemplar para el delito de lesa humanidad que cometisteis.

La España auténtica, la nuestra, la que representa la República, no sucumbirá jamás. Todas vuestras ofensivas ruidosas serán detenidas por el espíritu invencible del pueblo libre y soberano, que sabrá fojar las armas que han de clavarse en el suelo que osasteis profanar. La tierra estremecida por la brutalidad de vuestras pisadas, será la fosa de la invasión.

Ciegos de maldad, sordos de ira, huérfanos de raciocinio; seguidores de los pasos insensatos de un loco y obedientes a las órdenes histéricas de un pederasta, no esperéis más que la derrota, hija natural de toda infamia.

Habéis olvidado que el cerebro acaba siempre por vencer al brazo más poderoso y os unisteis a la fuerza para combatir a la razón. Seguid vuestro destino tenebroso, que el precipicio en que debéis sepultar vuestra ruina, se abre a los pies de los hombres que os conducen al fracaso. Hitler y Mussolini se acercan con prisa suicida a la meta de su existencia fatal. La hora se aproxima. En ella ha de caer también vuestra ignominia. Y sobre la carroña del cadáver insepulto, todos los pueblos del mundo levantarán el estandarte glorioso de los racionales: el sagrado emblema de su libertad.

ULISES

Mahón 24 de Marzo de 1938.

CONVOCATORIAS Y AVISOS

Sociedad de Obreros Carreteros U. G. T.

Esta Sociedad en Junta general celebrada el día 17 del actual tomó los siguientes acuerdos:

Comunicar por medio del presente aviso a los panaderos y a todos los que se proveen de harina, que a partir del día 1.º de Abril el precio del acarreo de los sacos será: Para dejarlos abajo 0'75 pesetas cada uno y para subirlos una peseta cada uno.

También participa esta Sociedad a todos los patronos carreteros que a partir del 1.º de Abril deberán aumentar los jornales a sus obreros en un treinta por ciento.

C. N. T. A. I. T.

La Sección de Obreros Albañiles y Peones

Pone en conocimiento a sus afiliados y a los peones en general que trabajan a las obras militares y del Municipio, pertenecientes al Sindicato Único que a partir del actual hasta el próximo jueves día 31 pasen por la Secretaría de la Sección para enterarles de un asunto de interés.

«La Unión», Sociedad de Obreros Albañiles y Similares

Esta Directiva recuerda la obligación que tienen todos sus afiliados de presentarse a esta Secretaría en el plazo improrrogable de los días 30 y 31 de 5 a 7 de la tarde para ser inscritos en las listas que tienen que presentarse a las autoridades para la construcción de refugios en la ciudad, advirtiéndoles de la responsabilidad que incurren los que dejen de hacerlo.

PARTIDO SOCIALISTA

Agrupación de Mahón CONVOCATORIA

El jueves día 31 del corriente a las 8 y media de la noche, se reunirá esta Agrupación Socialista en Asamblea general, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Elección de Mesa de discusión;
- 2.º Aprobación del acta;
- 3.º Aprobación de cuentas;
- 4.º Admisión de afiliados;
- 5.º Gestión del Comité;
- 6.º Elección de representantes en el Comité local de enlace socialista comunista.

Se recuerda a todos los afiliados el deber de asistir a la Asamblea.

EL COMITÉ.

Administración Depositaria Especial de Hacienda de Menorca

La «Gaceta» de 27 de Febrero próximo pasado contiene el Decreto del Ministerio de Hacienda del 25 de dicho mes estableciendo ciertas facilidades para que puedan cumplir sus obligaciones para con el Tesoro, aquellos contribuyentes deudores al mismo por alguna cantidad, cuya parte dispositiva dice así:

Art.º 1.º Las personas obligadas a presentar declaraciones o documentos relacionados con el pago de contribuciones, impuestos, rentas o derechos del Estado que no lo hubiesen hecho dentro de los respectivos plazos legales, quedarán relevados del pago de los recargos y multas en que hubiesen incurrido por tal omisión, si presentan los aludidos documentos o declaraciones antes del día 1.º de Abril próximo. En la condonación queda comprendida la participación que pueda corresponder en las multas a los liquidadores, recaudadores y denunciadores; pero el derecho de éstos renacerá automáticamente si los contribuyentes interesados dejaren de aprovechar el expresado plazo.

La misma condonación se concede a las declaraciones y documentos pendientes de liquidación y pago en la fecha de publicación de este Decreto, siempre que aquéllos hayan sido presentados voluntariamente por los interesados.

Art.º 2.º Los deudores por contribuciones, impuestos, rentas, créditos liquidados y derechos del Estado, comprendidos en el Decreto de 15 de Julio de 1937 que habiendo pagado algún recibo atrasado o plazo del débito, con arreglo a dicho Decreto hubieren dejado de satisfacer otros, podrán abonar los impagados, antes del primero de Abril del año actual, sin más recargo que el establecido por el repetido Decreto, al que continuarán acogidos en las mismas condiciones que el Decreto establece para el pago de los recibos o plazos restantes.

Los deudores al Estado que por serlo con posterioridad al 30 de Julio de 1937 no estén comprendidos en el citado Decreto del 15 de Julio del mismo año podrán abonar lo que deban por principal, sin más recargo que el 5 por 100 correspondiente a la recaudación, si el pago lo realizan antes del 1.º de Abril próximo, trascurrido el cual, se procederá a hacer efectivos los descubiertos en la cuantía y forma previstas en el Estatuto de Recaudación y demás normas vigentes.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento. Mahón a 25 de Marzo de 1938.— El Administrador Depositario, Juan Camps.

Emilio Sturla Benejam Médico cirujano

Enfermedades de los niños y medicina general. Consulta de once a una. Martes, Jueves y Domingos. Teléfono 157. Pí Mar-gall 47.—Mahón. 8-15

Nuestra "gloriosa" derribó ayer en el frente del Este cuatro aparatos enemigos. En Andalucía se rechazaron todos los ataques y en Levante ocupamos tres cotas



ESTE.—En todos los sectores de este frente se ha continuado luchando con extraordinaria intensidad. El enemigo logró ocupar a primera hora de la mañana, Barbastro y cruzar el Cinca entre Pueyo y Alisanda y El Grado.

En el sector de Fraga, nuestras fuerzas mantienen sus posiciones en la margen izquierda del río.

En la zona de Caspe se combatió con gran dureza en la parte de Maella. Más tarde luchóse hacia el Sur, siendo rechazados todos los ataques enemigos.

La aviación facciosa atacó Lérida a las 9-30, 10 y 10-30. A las 13-15 se sostuvo un combate aéreo logrando nuestros cazas derribar un aparato rebelde.

En otro combate fueron derribados un bimotor y un monoplano enemigos al Norte de Fraga. A las 16-15 en un tercer combate se abatió un bimotor que cayó cerca de Albalate.

ANDALUCIA.—El enemigo insistió en sus ataques a nuestras posiciones de Cornicabra (sector de Alcaudete), siendo rechazado energicamente. Otros ataques contra Martinalcaide y Villogordo fueron igualmente rechazados, causando a los rebeldes bastantes bajas.

LEVANTE.—De madrugada, nuestras fuerzas iniciaron un movimiento ofensivo, logrando conquistar las cotas 1385, 1325 y 1347 cerca de Valdecueña.

Los pueblos de Masegosa y Terriente, igualmente que la carretera, se hallan dominados por el fuego de nuestros soldados.

Nota de las agresiones realizadas por la aviación facciosa

Entre los últimos bombardeos realizados estos días por la aviación rebelde figuran los siguientes:

Día 28.—A las 8 sobre San Vicente de Calders. A las 14-25 contra Coll de Balaguer. A las 18-50 contra Tarragona y San Vicente de Calders. A las 19 contra Calafell. A las 19-10 contra Benicarló y Torrelblanca, a las 19-30 contra Vinaroz.

Día 29.—A las 7-5 contra Tortosa. Este bombardeo ocasionó 11 muertos, algunos heridos y bastantes daños materiales. A las 8-10 contra San Vicente de Calders. A las 10-55 contra Castellón. Este ataque lo efectuaron 4 Junkers, procedentes de Mallorca, los cuales lanzaron unas cien bombas. El Instituto Provincial de Higiene quedó destruido, y quedando destruidas también las clínicas y el instrumental. Algunas de las bombas cayeron en el barrio obrero destruyendo 70 casas.

A las 13-05 contra Tarragona. Una de las bombas cayó en un colegio de niños.

El día 28, las baterías antiaéreas afectas al ejército de operaciones abatieron a dos Saboyas y un Fiat enemigos, los cuales cayeron en nuestras líneas. Los tripulantes de uno de los aparatos, se lanzaron en paracaídas, siendo hecho prisionero uno de ellos, de nacionalidad italiana.

Del brillantísimo avance republicano en Extremadura

Madrid.—En el frente de Extremadura las fuerzas republicanas atacaron anteayer las posiciones rebeldes del sector de Talavera. Rompiendo las líneas de fortificaciones enemigas, han realizado un avance de 10 kilómetros de profundidad.

El ataque ha sido tan vigoroso y tan rápido, que los rebeldes no tuvieron tiempo de replegarse. Tres compañías de infantería enemiga han sido diezmadas y los republicanos han hecho 58 prisioneros.

El ataque rebasó los pueblos de Corona, Casa Beguedá y Maricampillo. En todos ellos las tropas leales han sido acogidas calurosamente por la población.

Un acertado comentario de «El Día Gráfico»

Barcelona.—El periódico «El Día Gráfico» comenta hoy el admirable espíritu de resistencia de que ha dado prueba el pueblo español en el curso de la Historia ante las invasiones que ha sufrido.

«Este espíritu—dice el diario—lo ha definido bien nuestro admirable ministro de Defensa Nacional en su frase lapidaria del otro día:

«Podrán aplastarnos, pero no podrán rendirnos». Dijo también en los últimos días de Julio de 1936 en el micrófono de Unión Radio: «Si los rebeldes triunfasen, encontrarían cadáveres pero no esclavos». Más de 20 meses han pasado...

Medio millón de hombres y mujeres de España han caído ya. Los cañones rugen, los aviones hacen temblar el cielo de Aragón y la tierra se tinte de rojo. Monstruosas tormentas caen sobre nuestras líneas, pero se resiste. Hasta la muerte o hasta el triunfo. Que lo sepan en Burgos, Roma y Berlín. Se podrá aplastarnos, pero no nos rendiremos. Estamos decididos a avergonzar al mundo que huye cómplice y nos abandona. Queremos que las democracias siendo nuestro sacrificio sublime, sientan el remordimiento y la vergüenza. Luchamos por la victoria. Una victoria áspera y difícil, pero por una victoria que nos sonreirá al fin de nuestros esfuerzos. Un millón de bayonetas republicanas brillan al sol y son una barrera infranqueable y detrás de cada bayoneta, hay dos brazos robustos y un corazón intrépido.»

El efecto causado por el discurso del doctor Negrín

Barcelona.—Se reciben continuamente testimonios de adhesión al discurso pronunciado por el doctor Negrín en la noche del lunes. Algunos de dichos testimonios se han recibido por telégrafo desde diversas capitales de Europa especialmente París.

En nuestros frentes y retaguardia, los efectos del discurso han sido rápidos y saludables. La opinión ha saludado con júbilo aquellos pasajes en que el Presidente aludía a que en breve, contaría la República con el material bélico suficiente para abatir al fascismo. De todos los frentes llegan constantes muestras de lealtad y todos los combatientes están dispuestos a resistir hasta el máximo y contraatacar cuando sea llegada la hora, conquistando definitivamente el triunfo sobre los invasores de nuestra Patria.

El testimonio de un médico evadido de Sevilla

Barcelona.—El doctor don Antonio Collante, médico bien conocido en Sevilla, ha logrado escapar del infierno de aquella capital llegando a esta ciudad. Ha hecho interesantísimas declaraciones referentes a la vida actual en Andalucía. Hablando de la colonización de que son objeto las tierras del Sur de España, ha dicho:

«No es fantasía ni exageración cuanto se dice a este respecto. Sevilla ya no es ni andaluza, ni española. Todas las actividades en la capital de Andalucía están intervenidas por alemanes e italianos. Estos han invadido colegios, cuarteles, centros de enseñanza, de recreo, etc. Han implantado igualmente un servicio de investigación y vigilancia servido por espías a sueldo de Mussolini e Hitler. Estos esbirros se consagran a realizar actos de terrorismo que tienen aterrorizada a la población. Dicha organización viene a ser una hijuela de la Gestapo alemana, la cual utiliza los métodos más represivos y bárbaros. En el mismo local en donde tienen establecido su cuartel general dichos policías, se encuentra un centro de contraespionaje.

Refiriéndose al régimen de trabajo, ha dicho:

«Toda persona que aspira a encontrar trabajo, debe presentar dos certificados, uno firmado por el Comandante del Puesto de la Guardia Civil, declarando ser simpatizante de Franco, y otro en el cual se asegure que el aspirante es católico y que cumple fielmente con todos los actos religiosos, como ir a misa los domingos y fiestas, etc.»

Los ministros se reúnen en Consejo

Barcelona.—Anoche se reunió el Gobierno en Consejo. A la salida el señor Hernández dijo que se había aprobado una nueva combinación de altos cargos de la Dirección General de Seguridad. Se habló de la guerra en Aragón, adoptándose importantes disposiciones.

Fueron aprobadas varias penas de muerte, por delitos de desertión. Se discutieron varios problemas internacionales que afectan directamente a nuestra lucha.

Una carta del ministro de Defensa a las sindicales

Barcelona.—El ministro de Defensa ha dirigido una carta a las sindicales U. G. T. y C. N. T. preveyendo el peligro posible en toda guerra, de una paralización casi total de muchas industrias y abogando para que los compañeros que quedasen en la situación de parados, ingresen en el ejército o en sus Cuerpos subalternos. Dicho ministro cree que las sindicales deben encauzar este problema de acuerdo con el Ministerio de Defensa Nacional.

El precio de los periódicos será aumentado

Barcelona.—Los delegados de los diarios barceloneses se reunieron ayer, acordando aumentar el precio de los periódicos desde el día 1.º de Abril próximo.

En Valencia tomóse análogo acuerdo. El precio de los diarios será de 25 céntimos. Motiva este aumento la subida de los jornales, papel, tinta y demás materias que entran en la confección de la prensa.

Reunión de la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista

Barcelona.—Se ha reunido la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista, bajo la presidencia de González Peña, acordando convocar al Comité Nacional para el día 7 y siguientes del próximo Abril.

Disposiciones de la «Gaceta»

Barcelona.—La «Gaceta» de ayer inserta una disposición de Hacienda estableciendo un recargo transitorio sobre los intereses de la Deuda Pública. También publica un decreto de Trabajo dando normas para el funcionamiento de las cooperativas obreras.

Llegada de importante expedición de víveres para España

Barcelona.—Han llegado a esta ciudad 66 camiones conduciendo 840 toneladas de víveres, donativo de los antifascistas franceses y belgas. Se hace notar que esta expedición es la más importante de cuantas hasta ahora han sido enviadas a los republicanos españoles.

La calidad moral de los defensores de la República

Barcelona.—El consejero de Gobernación de la Generalidad visitó a los guardias y agentes, heridos a consecuencia de los últimos bombardeos. Después de su visita, declaró a los periodistas que debido a la gran acumulación de heridos en uno de los más grandes hospitales, solicitaron urgentemente donadores de sangre. Al poco tiempo se presentaron 300 guardias, los cuales se ofrecieron voluntariamente. Remarcó el señor Sbert la honradez de otros guardias que presentaron en la Inspección objetos de gran valor y dinero encontrado entre las ruinas de las casas derruidas.

Esta es la calidad moral de los hombres que defienden a la República.

Los alemanes hacen construir un nuevo aeródromo en los alrededores de San Sebastián

Hendaya.—Bajo la presión del Estado Mayor alemán, las autoridades rebeldes españolas han decidido la construcción de un nuevo aeródromo en los alrededores de San Sebastián. El aeropuerto de Lasarte se ha considerado insuficiente. El proyecto ha sido adoptado definitivamente por el Consejo Municipal de San Sebastián que ha resuelto emprender inmediatamente los trabajos que costarán alrededor de cinco millones de pesetas.

La escandalosa intervención alemana en España.

Hacia el establecimiento de una línea Pasajes-Palma-Italia

Hendaya.—El puerto de Pasajes, principal puerto por el cual Alemania abastece a los rebeldes, ha sido transformado bajo la dirección de técnicos alemanes en un puerto modelo, capaz de albergar los mas grandes buques. Los muelles han sido modificados; la bahía dragada y el material modernizado. Al mismo tiempo, los alemanes han acabado de instalar en Pasajes una compañía de navegación, cuya dirección la lleva desde Hamburgo, Rob. M. Sloman. En Pasajes actúa de director un tal Erhardt. Esta compañía asegurará un servicio regular entre Pasajes, Palma de Mallorca y los puertos italianos.

En la Bolsa de Nueva York se observa una alarmante baja en los valores

Nueva York.—Se ha producido en la Bolsa un nuevo movimiento en la venta de los valores industriales, los cuales se cotizan a precios aún más bajos que en 1936. Los valores ferroviarios han llegado al minimum conocido desde 1936, vendiéndose un millón y medio de títulos con pérdida de uno a siete puntos. Los círculos bursátiles atribuyen la baja al desánimo de los especuladores con motivo de los acontecimientos mundiales.

Nueve unidades de la flota inglesa a Gibraltar

Gibraltar.—Nueve unidades de la Escuadra británica del Mediterráneo, han atravesado el Estrecho en dirección a esta base.

El Jefe del Gobierno chino sufre una agresión

Hankou.—Se reciben noticias, las cuales dan cuenta de que el Jefe del Gobierno chino ha sido agredido por cinco desconocidos que entraron en su despacho causándole leves heridas. Los agresores no pudieron ser detenidos.

El cinismo elevado al más alto grado de relajación. Las propias emisoras facciosas relatan la llegada de jefes fascistas a España

Hendaya.—En la emisión de anteayer, Radio Burgos anunció la llegada a Cádiz del general italiano Ferrari acompañado de varias personalidades fascistas, agregando que serían recibidos con todos los honores por el gobernador militar y el comandante de Marina.

Radio Bilbao ha dado también cuenta de la llegada a aquel puerto del crucero alemán «Endem», indicando que el comandante del mismo ha sido acompañado a la villa por el jefe del partido nacional socialista del Bilbao, M. Scheuchter.

Un debate en la Cámara de los Comunes

sobre los bombardeos de los rebeldes

Mr. Chamberlain sigue haciendo equilibrios

Londres.—Ayer tarde suscitóse un debate en la Cámara de los Comunes sobre las agresiones aéreas que efectúa sobre poblaciones de retaguardia la aviación italo-alemana al servicio de Franco. Un diputado preguntó a mister Chamberlain si el Gobierno estaba satisfecho de la contestación del cabecilla faccioso a la nota de protesta inglesa. El primer ministro contestó:

Verdaderamente, la contestación no puede constituir una justificación adecuada, dado el gran número de muertos y heridos registrados en los últimos bombardeos sobre Barcelona. Sin embargo, tengo la satisfacción de que constará que desde que fué enviada la nota inglesa de protesta, Barcelona no ha sido nuevamente atacada. Un diputado comunista dijo a continuación que los aviones fascistas habían concentrado estos días su actividad sobre poblaciones más pequeñas y pidió que el Gobierno formulase una nueva protesta.

Mr. Chamberlain no contestó a este requerimiento del citado diputado.

El final de todos los asesinatos

Viena.—El verdugo oficial de esta ciudad Karl Lang, ha sido destituido por los nazis, por haber dado muerte al asesino de Dollfuss, Planetta. Al serle comunicada la noticia, Karl Lang intentó suicidarse, así como su hijo Otto, que le ayudaba a cometer las ejecuciones.

Ambos han ingresado en un hospital en gravísimo estado.